
消防人姜森根

————————开创公共安全领域发展新空间

十年历练，专注消防。《职业的力量》专访上海普天消防工程技术有限公司总经理姜森

根：““““专业技术和服务态度是企业的生存命脉，以技术求生存、以质量赢客户、以信誉创品

牌，做优质工程，赚安心钱，吃定心饭，睡安稳觉！加强技术力量，提高职业素养，面对

竞争激烈的市场，不能局限于消防这个行业，寻找在公共安全领域开创新的发展空间””””。

上海普天消防工程技术有限公司总经理姜森根

浙商，是浙江一大财富。《浙商制造——草根版MBA》的作者杨轶清，用一种剔透的文

字“触摸”浙商：

“浙商是全国人数最多、比例最高、分布最广、影响最大的经营者群体。敢为天下先，

敢为争天下强。浙商的创业欲望和创业能力，就是一种资源和竞争力。譬如在“鸡毛换糖”

的发源地义务甘三里镇，本地人口镇外出经商的人就超过了留守当地的人。正是这样一批浙

商走南闯北，构成了中国最大的“浙商部落”。

他们每到一地带去的是实干聪明的企业家精神，留下的是为当地创造的就业和税收，更

重要的是他们的观念和思路，是一颗启蒙的种子。



““““浙江人在上海””””

上海普天消防工程技术有限公司总经理姜森根，浙江人。“立足上海，面向华东，走向

全国”，做一名消防人，姜森根希望继续和团队向公共安全领域空间发展，能更好的为社会

各界客户提供可行有效的安全技术解决方案。

“记得刚来上海工作的时候很不适应，现在已经适应了这种节奏”。初来上海的时候对于

这座繁华的城市，既陌生又喜欢。来上海不久，姜森根在一次偶然的机会中认识了一位企业

管理层的领导，领导的一番“想在上海这座大城市立足，首先不要脑子里想一定要赚多少钱，

而是要以诚待人、广交朋友。有了朋友，在你所从事的行业里自然而然的会产生商机”的话

一直伴随姜森根走到现在。上海是一座很锻炼人的城市，姜森根喜欢这座美丽的城市。

专注消防 提升全民消防意识

十年历练，专注消防，姜森根的工作经历相对简单，一开始接触的工作就是消防行业，

曾经先后从事过消防设备销售、项目管理等，自从接触到消防这个行业，姜森根就喜欢上了

这个行业，也对消防有了更深刻的认识，深知消防安全的重要性。

时代在进步，消防科技也在不断的发展。全民消防，近些年通过大力的宣传，全民的消

防安全意识也在不断的增强。“每当看到一幢幢大楼屹立而起，通过我们的努力，消防设施

系统从无到有，向建设方交付圆满答卷的时候，我们心里都会感到无比的欣慰和自豪，我们

觉得，我们为社会的安全稳定尽了一份自己的责任”，姜森根特别欣慰。通过接触这个行业，

可以了解消防的意义，包括智能消防设施在预防和灭火时起到的真正作用。当然，在经济建

设腾飞时代的今天，无论工业和民用的消防安全隐患还面临着很大的挑战。姜森根坚信通过

全体消防人的共同努力，以专业的角度向消防领域更深层的研究探索，必将为社会提供更好

的服务。

智能消防设施共筑““““人心防火墙””””

十年历练，专注消防，姜森根对消防有着比常人更加深刻的认识和理解。“消防，它不

是人与人之间的较量，而是一场人与火灾的战役”，他直言其实大部分的火灾起因都是因为

安全意识淡薄，当然也有自然因素存在。主要结合预防为主，防消结合的方针。

智能消防设施的出现，体现了人类的智慧，当建筑物合理的设置了消防设施，消防智能



系统会自动探测火灾的苗头，自动启动消防设施，为消灭火灾而做好充分的准备。消防这场

战役是特殊的，相信只要全民多学习消防知识，增强消防意识，那么就不会给火灾提供任何

一点着火点，完全可以将隐患遏制在萌芽状态。希望每个人都能加强自身的消防知识学习和

消防“四个能力”，提高自救能力，共筑社会消防安全“防火墙”。

《职业的力量》：这之前您的工作经历主要有哪些？

姜森根：工作经历很简单，一开始接触的工作就是消防行业，从事过消防设备销售、项目管

理等，自从接触到消防这个行业，我就喜欢上了这个行业，也对消防有了更深刻的认识，深

知消防安全的重要性。

《职业的力量》：在进入普天消防之前或之后，哪些人或事对您的影响比较大？

姜森根：初来上海的时候对于这座繁华的城市，既陌生又喜欢。记得来上海不久，在一次偶

然的机会认识了一位企业管理层的领导，一番“想在上海这座大城市立足，首先不要脑子里

想一定要赚多少钱，而是要以诚待人、广交朋友。有了朋友，在你所从事的行业里自然而然

的会产生商机”。这位领导的话一直伴随我走到现在。在此，非常感谢所有一直以来给予支

持帮助的朋友和商业合作伙伴。

《职业的力量》：您对自己这么多年的职业经历作何评价？

姜森根：责任、诚信、坚持。

《职业的力量》：在公司您主导了哪些项目，最满意的有哪些？

姜森根：针对工程项目，主导项目的应该是我们的技术团队，我们参建的项目性质很多元，

涉及住宅、商业、医院、仓储；并有多项参建的项目获得奖项。

《职业的力量》：在这个行业里带给您的能力提升和成就感是什么？

姜森根：时代在进步，消防科技也在不断的发展。全民消防，近些年通过大力的宣传，全民

的消防安全意识也在不断的增强。每当看到一幢幢大楼屹立而起，通过我们的努力，消防设

施系统从无到有，向建设方交付圆满答卷的时候，我们心里都会感到无比的欣慰和自豪，我

们觉得，我们为社会的安全稳定尽了一份自己的责任。通过接触这个行业，可以了解消防的

意义，包括智能消防设施在预防和灭火时起到的真正作用。当然，在经济建设腾飞时代的今

天，无论工业和民用的消防安全隐患还面临着很大的挑战。相信我们全体消防人会以专业的

角度在消防领域去更深层的研究探索，为社会提供更好的服务。

《职业的力量》：消防工程行业有哪些特殊之处，或者您个人还有哪些期待？

姜森根：消防，它不是人与人之间的较量，而是一场人与火灾的战役，其实大部分的火灾起



因都是因为安全意识淡薄，当然也有自然因素存在。主要结合预防为主，防消结合的方针。

智能消防设施的出现，体现了人类的智慧，当建筑物合理的设置了消防设施，消防智能系统

会自动探测火灾的苗头，自动启动消防设施，为消灭火灾而做好充分的准备。消防这场战役

是特殊的，相信只要全民多学习消防知识，增强消防意识，那么就不会给火灾提供任何一点

着火点，完全可以将隐患遏制在萌芽状态。希望每个人都能加强自身的消防知识学习和消防

“四个能力”，提高自救能力，共筑社会消防安全“防火墙”。

《职业的力量》：您对公司最满意的部分和建议是什么？

姜森根：公司是一个团队，一个团队需要的是一种敬业、尽责、团结、高效的工作精神，这

一点在我们这里也得到了体现。我很感谢团队的每一位员工，希望能再接再励，继续保持以

公司为核心的良好的创业精神，在保持现有的业务能力水平的同时继续加强自身业务技术的

学习，发挥出最好的技术水平，为社会提供更优质的服务。

向公共安全领域空间发展

《职业的力量》：您的职业理想是什么？

姜森根：很简单，做一名消防人，继续和团队向公共安全领域空间发展，立足上海，面向华

东，走向全国。更好的为社会各界客户提供可行有效的安全技术解决方案。

《职业的力量》：对同行有什么想说的？

姜森根：与同行共勉，向专家、前辈学习。大家共同努力，保持市场竞争机制的良性循环，

避免恶性竞争而导致不良工程的出现。

《职业的力量》：您对自己的岗位有何自我评价？

姜森根：在众人眼里是个工作狂，怎样让企业在竞争激烈的市场下得以生存？怎样提升企业

品牌？企业怎样的发展战略？在现实当中会碰到很多这样那样的问题。继续站好自己的岗

位，以良好的心态对待工作，为客户负责，为社会负责，为自己负责。确保交给客户的每一

项工程都是优质工程。继续努力，加强企业管理的学习，尽责工作，实现自我价值。

工作和生活两不误

《职业的力量》：职业上出现过倦怠期吗，具体能谈谈么？您会怎么去调节？

姜森根：出现过，相信每一个企业或职业的发展都会经过一段艰辛历程。但我觉得只要把目

标定位好，正确对待碰到的问题，相信自己，懂得坚持，总有解决的办法。每次碰到问题我

都会把问题从头到尾的来回捋顺，看清问题的根源环节。当你碰到一次又一次新的问题被你



完美解决的时候，你才会知道原来自己还有这么多的潜能。不去尝试你永远都不会知道自己

还有多少内在的潜力没被发现。

《职业的力量》：您自我评价自己是什么个性的人？

姜森根：应该属于双重，内向偏多吧，有时可能会显得比较性急，凡事有点追求高效。行事

胆子比较大，具有敢于冒险的精神。在别人眼里显得可能有点做事不计后果的表现，但我又

不缺乏稳重处事的性格，在我做决定之前，我都会考虑最有利和最不利的一面。

《职业的力量》：您怎么看待在上海的生活和工作的关系？有哪些特别的体会？

姜森根：上海，中国第一大城市，中国的经济、科技、工业、贸易、金融、航运中心等集一

体的国际化大都市，是个工作和生活节奏很快的城市，在上海，无论工作还是生活，你都必

须将时间和事情安排的井然有序，只有这样才会彰显你工作的高效率。记得刚来上海工作的

时候很不适应，现在已经适应了这种节奏。上海是一座很锻炼人的城市，我喜欢这座美丽的

城市。

《职业的力量》：您注重生活品质么？

姜森根：我会注重，因为生活品质它和你的工作、经济、文化、思想和生活环境等等都

有着密切的关联。

《职业的力量》：您的生活理想是什么？

姜森根：平平淡淡以自己喜欢的方式生活，工作之余会好好的陪陪家人，感受家的温馨，有

时间也会带着家人一起出去旅游。生活，要对得起自己，对得起家人。

人物档案

受访人：姜森根先生

职务：上海普天消防工程技术有限公司总经理

所在地：上海 籍贯：浙江

年龄： 35岁

专业：消防 工程师

爱好：听音乐、上网、喝茶、旅游、越野

10 年职业感悟：专业技术和服务态度是企业的生存命脉，以技术求生存、以质量赢客

户、以信誉创品牌，做优质工程，赚安心钱，吃定心饭，睡安稳觉！

目前最大的压力：加强技术力量，提高职业素养，面对竞争激烈的市场，不能局限于消

防这个行业，寻找在公共安全领域开创新的发展空间。

近期的工作计划：加强团队技术能力培训。



如果不做消防工程师会做什么：我喜欢这项工作，暂未考虑改行。

最近看的电视剧：好像没有看过一部完整的电视剧，但有时间看电视的话，我比较喜欢

纪实和科教类的节目。

最近在看的书：《行棋无悔》

近期生活计划：会安排些时间进行新居的风格设计装修。

最爱的游戏：四国军棋

最爱的运动：越野、游泳、斯诺克桌球。


